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Investimento de mais de R$
1 bilhão em diferentes seto-
res da cidade, abrangendo
saúde, educação e mobilida-
de, foi anunciado pelo prefei-
to de Piracicaba, Luciano
Almeida, ontem (01), dia em
que o município completa
256 anos de fundação. O
anúncio aconteceu durante
café da manhã para a im-
prensa e, em seguida, em
solenidade aberta à popula-
ção na rampa do Centro Cívi-
co, com apresentações mu-
sicais e ato ecumênico. A3
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O ex-presidente José Sarney
(MDB) é o novo colaborador de
A Tribuna Piracicabana, que
completou 49 anos de funda-
ção ontem (01). Político brasi-
leiro com base nos Estados do
Maranhão e do Amapá, ocupou
vários cargos e chegou à mais
alta magistratura em 1985, com
mandato de cinco anos, na su-
cessão do ex-presidente Tan-
credo Neves. Membro da Aca-
demia Brasileira de Letras
(ABL), com várias obras publi-
cadas, é destacado cronista da
imprensa brasileira e, através
dos nossos companheiros do
Amapá (leia-se Silas, de A Ga-
zeta), o ex-presidente aceitou o
convite e já enviou a primeira
crônica que sairá às quintas-

feiras na edição regional de A
Tribuna Piracicabana. Registra-
mos nossa gratidão aos as-
sessores do autor de Marim-
bondos de fogo (poesias) e de
O Dono do Mar (romance).

COLABORADOR

SELIC
Empresários estão certos de

que hoje — a famosa quarta-feira
mensal das reuniões do Banco Cen-
tral do Brasil (BC) — haverá dimi-
nuição de, pelo menos, o,25% na
taxa da Selic, e que não tem altera-
ção há praticamente um ano. O
próprio presidente da República,
Luiz Inacio Lula da Silva (PT), está
questionando os juros altos no País
e a instituição central não sede,
“por ser independente”. Há
quem, mais esperançoso, pense em
corte de meio por cento. Haja luz!

ÁRABES — I
O governador Tarcísio de Frei-

tas (Republicanos) recebeu, terça-
feira (1º), a comitiva saudita lidera-
da pelo Ministro de Investimentos
da Arábia Saudita, Khalid Al-Falih.
O encontro aconteceu no Palácio dos
Bandeirantes e teve também a par-
ticipação do chefe do Escritório
para as Américas, Abdulrahman
Bakir, do vice-ministro adjunto
para Promoção de Investimentos,
Abdulmajeed Albadrani, e do em-
baixador da Arábia Saudita em Bra-
sília, Faisal bin Ibrahim Ghulam,
além de empresários do país árabe.

ÁRABES — II
Tarcísio iniciou o encontro

com a entrega da medalha Ordem
do Ipiranga, a mais alta honraria
concedida pelo Estado de São Pau-
lo, à Khalid Al-Falih. “Estamos ex-
tremamente felizes em receber uma
delegação tão numerosa no esta-
do. Isso colabora para criarmos la-
ços cada vez mais fortes”, declarou
o governador, que seguiu com a apre-
sentação das áreas prioritárias
para investimento em São Paulo.

FEBRE AMARELA
A Secretaria Municipal de Saú-

de não faz mais a emissão presen-
cial do certificado internacional de
vacinação da Febre Amarela no
Poupatempo Municipal. O motivo
é que o sistema utilizado anterior-
mente pela Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária) foi en-
cerrado e, desta forma o certifica-
do não é mais disponibilizado na
SMS. A partir de agora, conforme
explica a coordenação do Departa-
mento de Imunização da SMS, o
cidadão pode requerer seu certifi-
cado para viagem internacional di-

retamente no site da Anvisa, se-
guindo o passo a passo descrito no
link https://civnet.anvisa.gov.br/

SUJEIRA — I
Em fiscalização no Centro, na

manhã de terça-feira (1º), dia do
aniversário da cidade, o vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) flagrou
acúmulo de lixo nas ruas Santa
Cruz, Floriano Peixoto, Bom Jesus,
Dom Pedro I, Dom Pedro II, Mo-
raes Barros e XV de Novembro e
no entorno do Terminal Central de
Integração. “A situação em que se
encontra a região central da ci-
dade é inacreditável, com falta
de manutenção, limpeza, varri-
ção pública e recolhimento de re-
síduos”, disse o parlamentar.

SUJEIRA — II
E o recado foi direto à Pre-

feitura Municipal: “Enquanto Pi-
racicaba promove uma feira de
sustentabilidade e meio ambien-
te, a região central está abando-
nada e negligenciada pela admi-
nistração atual. O que se propõe
e o que é feito não condizem com
a realidade, e isso é evidente ao
observar diversos pontos da re-
gião central”, criticou o vereador
Laércio Trevisan Junior (PL).

MULTADO — I
Segunda (31), o Tribunal Re-

gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP), em decisão unânime,
julgou parcialmente procedente
a representação eleitoral por
conduta vedada nas eleições de
2022, proposta pela Coligação
Juntos por São Paulo (Federação
Brasil da Esperança – PT/PC DO
B/PV, PSB, Federação PSOL Rede
e Agir) contra Rodrigo Garcia.
De tudo, cabe recurso ao TSE.

MULTADO — II
A ação abordou três condu-

tas. A primeira consiste em pro-
paganda irregular no período
eleitoral e envolvia o candidato
ao governo do Estado, Rodrigo
Garcia, e seu vice, Eugênio Zu-
liani. As outras duas, eventos
oficiais das prefeituras dos Mu-
nicípios de Lorena e de Cruzei-
ro. O então Secretário de Gover-
no, Marcos Rodrigues Penido,
participou dos dois eventos.

FRENTE
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba recebe nesta quarta (2), às
10h, reunião da Frente Parlamen-
tar pelo Desenvolvimento das Re-
giões Metropolitanas, no Plenário
Francisco Antônio Coelho. A reu-
nião foi solicitada pelos vereadores
Rai de Almeida (PT) e Gilmar Rotta
(PP), por meio do requerimento 523/
2023. Eles justificam que a RMP
(Região Metropolitana de Piracica-
ba) foi criada pelo projeto de lei
complementar 22/2021, que ainda
necessita de regulamentação. A5

O Hospital Unimed Piracicaba
e novo Centro Administrativo da
Cooperativa (foto) reinaugura
hoje (02), o Atendimento Odon-
tológico de Urgência 24h da
Uniodonto, no Hospital Unimed
Piracicaba. A parceria entre as
instituições oferece uma experi-
ência única e completa em cui-
dados de saúde. “Este novo es-
paço odontológico traz mais se-
gurança e comodidade ao aten-

dimento de urgência em qual-
quer hora do dia e da noite. Be-
neficiários da Unimed e Unio-
donto terão acesso exclusivo a
um time de profissionais alta-
mente qualificados, com equipa-
mentos modernos e estrutura de
ponta. Tudo isso nas instalações
do nosso complexo hospitalar,
que, hoje, é referência no País”,
disse Carlos Joussef, presiden-
te da cooperativa médica. A6

ATENDIMENTO DE URGÊNCIA

Álbum de Família

Bebel lidera comitiva a Brasília
visando a Ufscar em Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) encabeça uma co-
mitiva de Piracicaba que terá nova
audiência com o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, nesta
quarta (02), às 15 horas, em Bra-
sília, para discutir ações voltadas
a instalação e um campus da Uni-
versidade Federal de São Carlos
(Ufscar) no antigo Campus Taqua-
ral da Unimep, desativado no iní-
cio deste ano pela Rede Metodis-
ta. Compõem a comitiva o ex-pre-
feito José Machado, o professor
Ely Eser Barreto César e o secretá-
rio municipal da Educação, Bru-
no Roza, que vão dialogar com o
ministro sobre as viabilidades para
garantir a instalação desta univer-
sidade federal em Piracicaba.  A5

A deputada estadual Professora Bebel durante audiência com o ministro da Educação, Camilo Santana,
no dia 13 de abril deste ano, quando oficializou o pedido de uma universidade federal em Piracicaba
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O titular da
Educação, Camilo
Santana, recebe a

deputada Professora
Bebel e a comitiva
piracicabana hoje,

às 15h, na Esplanada
dos Ministérios

MAIS DE
UM BILHÃO
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Semuttram realiza nova
operação Volta às Aulas

Com o retorno das aulas es-
colares para o segundo semes-
tre do ano, como fez no primei-
ro, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), realiza neste mês a opera-

ção Volta às Aulas, com agen-
tes de trânsito orientando e fis-
calizando o trânsito nas proxi-
midades das escolas municipais
e estaduais, públicas e parti-
culares, nos períodos de entra-
da e saída de alunos, tanto de
manhã quanto à tarde. A4
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Caipiras, parabéns
(...) essa cidade(...) essa cidade(...) essa cidade(...) essa cidade(...) essa cidade
que mora emque mora emque mora emque mora emque mora em
mim, na alma demim, na alma demim, na alma demim, na alma demim, na alma de
caipira: Piracicaba,caipira: Piracicaba,caipira: Piracicaba,caipira: Piracicaba,caipira: Piracicaba,
parabéns.parabéns.parabéns.parabéns.parabéns.

Camilo Irineu
Quartarollo

Acidade que mo-
ra em mim a
conheci de ci-

ma do Morro do bon-
gue, do bairro Glebas
Califórnia, onde meu
pai lidava com os ma-
mões. Que susto! Vi o
rio lá embaixo, deslumbrante,
grandioso. Que visão para um
menino saído das fraldas! Era
um espetáculo para mim. Parecia
que falava comigo essa realida-
de líquida e profunda em cons-
tante movimento de remanso.

Talvez esse posto de obser-
vação do alto foi de mais gente,
mas marcou minha vida toda.
Do rio advieram muitas lendas
do folclore caipira, e causos. O
rio se torna o centro memorá-
vel da cidade, o lugar vital da
urbe antiga. Das lembranças
que rebrilham ao luar desse
movimento contínuo e eterno.

O 'caipirismo' não convence

pela imitação do falar ou
é presente numa roupa
xadrez de festa junina.
Caipira de origem, da
vila e da hoje cidade, re-
manesce indelevelmen-
te em nós. Não fica gri-
tando aos quatro ven-
tos que 'ama Piracica-
ba'. O filho da terra e
das águas é saudoso de

uma saudade que punge e mata
ao se distanciar da sua essência,
da voz do Piracicaba de mil seres.

Há projetos de requalificação
da rua do Porto e gente caipira es-
clarecida e anônima atuando por
esse bem. Quando passo próximo
temo pela reserva de mato ainda
em pé na beira do rio, pois vejo cons-
truções onde devia haver mais jar-
dins, parques, bens culturais - tem
gente querendo construir Shop-
ping na margem do rio, mais um!

O ribeirinho taca a vara para
pesca e puxa fogão velho, gela-
deira quebrada, quinquilharias
que jogam nas águas. Seu Elias,
um caipira consciente, tentou

uma estratégia e começou a fazer
bonecos e deixar nos barrancos
como se fossem gente, para vigiar.

Falar de Piracicaba é fácil,
poético até, mas o assunto é ex-
tenso, mais comprido que discus-
são de católico com protestante e
de conversa de caipira amolado.

Paciência. O caipira é paciente
para muitas coisas adversas da
natureza, mas tem coisas que não.
Se precisar ele empresta um pou-
quinho de sal, açúcar, divide o pão
por cima da cerca, mas se viu malí-
cia de má intenção, perdeu o tento.

Essa gente eu via lá de cima,
e deitado do lado oposto do mor-
ro para não cair. Os ribeirinhos
na época pareciam formigas que
eu fui reconhecer quando meu
pai nos levou de carroça pela rua
do Porto, era gente boa, rude e

sincera. Piracicaba é mais que
uma visão panorâmica, não só
das alamedas floridas, belezas
nativas e da pujança econômi-
ca. A cidade também se enche
de encanto quando seus filhos
se reconhecem aqui ou acolá.

Saudade é uma força inte-
rior, de memória, que traz o
passado ao presente e a este
modifica sem perder a origina-
lidade de caipira que somos e a
qual não adianta esconder, e
pela sorte grata de habitar o
paraíso solidário dos caipiras.

Ara, naquele tempo de cri-
ança tudo cabia na minha ca-
cholinha, a cidade toda. Ago-
ra, bem mais complexa essa re-
alidade, mas ainda habita no
meu  juízo essa cidade que
mora em mim, na alma de cai-
pira. Piracicaba, parabéns.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Tanatofobia: o excesso de medo da morte
(...) psicoses e(...) psicoses e(...) psicoses e(...) psicoses e(...) psicoses e
neuroses fazendoneuroses fazendoneuroses fazendoneuroses fazendoneuroses fazendo
estes pacientes,estes pacientes,estes pacientes,estes pacientes,estes pacientes,
por muitaspor muitaspor muitaspor muitaspor muitas
vezes, procurarvezes, procurarvezes, procurarvezes, procurarvezes, procurar
charlatões (...)charlatões (...)charlatões (...)charlatões (...)charlatões (...)

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Desde os primei-
ros anos esco-
lares, um dos

principais aprendiza-
dos é sobre o ciclo na-
tural da vida: os se-
res humanos nascem,
crescem, reproduzem
e morrem. Contudo, alguns as-
pectos ligados à tanatofobia - o
medo excessivo da morte - exi-
gem atenção profissional espe-
cializada, principalmente quan-
do afetam a saúde mental.

Ainda que a morte seja um
tema bastante discutido, esse
tipo de fobia é frequente e influ-
encia o desenvolvimento de di-
ferentes quadros depressivos.
Além disso, se não for adequa-
damente tratado, o medo da

morte pode desenca-
dear outras compli-
cações emocionais.

Nesse contexto, va-
mos apontar os princi-
pais sintomas da tana-
tofobia e explicar quan-
do é necessário buscar
ajuda para reduzir os
seus impactos sobre a
qualidade de vida.

O conceito de tanatofobia é
definido pelo medo extremo da
morte. O termo vem do grego:
"thanato" significa morte e "pho-
bos" está relacionado a temer ou
ter medo. Mesmo diante da ple-
na consciência de que todos mor-
rerão um dia, esse pensamento
ainda é considerado desagradá-
vel para muitas pessoas.

Para quem enfrenta o dile-
ma da tanatofobia, há uma preo-
cupação obsessiva sobre essa

ideia. O indivíduo fica assustado
e se estressa com quaisquer situa-
ções que possam, eventualmente,
representar risco de morte. Isso
porque esse é um quadro associa-
do ao medo iminente de morrer.

Como acontece na maioria
dos casos de fobias, os episódi-
os tanatofóbicos podem ser de-
sencadeados por diferentes ex-
periências da vida, sobretudo os
ocorridos na infância. Crianças
que perderam os pais muito
cedo são mais vulneráveis ao de-
senvolvimento desse medo ex-
cessivo da morte, por exemplo.

No entanto, outros fatores
também estão associados à ta-
natofobia e, dependendo do
grau de manifestação, exigem a
submissão aos tratamentos de fo-
bias. Os mais comuns são os trau-
mas físicos e os desajustes emoci-
onais como síndrome do pânico,
crises depressivas e ansiedade.

Só para finalizar... o medo
exagerado da morte (Tanatofo-
bia) leva o paciente ao sofrimen-
to podendo causar delírios e alu-
cinações, com psicoses e neuro-
ses fazendo estes pacientes, por
muitas vezes, procurar charlatões
e seitas religiosas que não vão re-
solver... distúrbios psicológicos
precisam de tratamento com psi-
quiatras e psicólogos. A boa notí-
cia é que existem tratamentos.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

lha, produto medicinal
rico em flavonoides e
saponinas quais lhe
conferia propriedades
anti-inflamatórias.

Em seu primeiro
levantamento topográ-
fico datado de 1823,
encontram-se as se-
guintes ruas: da Praia
(Av. Beira Rio), do Ro-

sário, da Constituição ou do Pau
Queimado (Alferes José Caetano),
da Matriz (Boa Morte), de Santo
Antônio (Gov. Pedro de Toledo),
da Glória (Benjamim Constant),
essas paralelas ao Rio Piracica-
ba. As perpendiculares eram: a
dos Passos (Prudente de Mora-
es), do Conselho (São José), Es-
trada do Picadão para Mato
Grosso (Rua Moraes Barros), da
Quitanda (XV de Novembro) e
dos Ourives (Rangel Pestana).

Piracicaba é um dos 20 mai-
ores municípios do Estado de São
Paulo. Essa história é do vilare-
jo que hoje se constitui em uma
região metropolitana, foi pionei-
ra no processo de industrializa-
ção e na navegação fluvial e fa-
bricação de embarcações em São
Paulo. Passados alguns anos,
ampliamos nosso desenvolvimen-
to com a chegada das ferrovias.

À medida que as gestões da
cidade se faziam de forma res-
ponsável, incrementava-se a pro-
dução agrícola e a constituição
civil somados à industrialização
que acompanhava o desenvolvi-
mento e aperfeiçoava o urbanis-
mo. Ocorrerá uma intensificação
imigratória no final do século XX
com os primeiros imigrantes a se
instalarem em nossas plagas, ale-
mães e os suíços; esses últimos
montaram a primeira casa indus-
trial na cidade, também a pri-
meira do gênero em São Paulo.

Um pequeno relato da nossa
mais importante herança, "beata
expositio, quando res redimitur
ab interitu lingae hominis". Pa-
rabéns, minha cidade pela come-
moração dos seus 256 anos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Essa história éEssa história éEssa história éEssa história éEssa história é
do vilarejo quedo vilarejo quedo vilarejo quedo vilarejo quedo vilarejo que
hoje se constituihoje se constituihoje se constituihoje se constituihoje se constitui
em uma regiãoem uma regiãoem uma regiãoem uma regiãoem uma região
metropolitanametropolitanametropolitanametropolitanametropolitana

Piracicaba (257) herança
Benedicta est

José Osmir
Bertazzoni

Seria importante
entender Piraci-
caba a partir do

seu conceito urbanísti-
co. Reproduzimos es-
sas informações extra-
ídas de acervos preser-
vados pelo Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba e outros colaboradores, é um
tema interessante e importante no
aspecto historiográfico e urbanís-
tico para as futuras gerações.

Nosso objetivo é trazer um
entendimento sobre o desenvol-
vimento urbano de Piracicaba
desde uma ótica centenária de
desenvolvimento e evolução a
partir da participação humaniza-
da e de gestões públicas desen-
volvimentistas. Nosso sistema de
urbanização tem influência no ur-
banismo pombalino português, nos
traçados de arruamento da cidade
e bairros (origem nas antigas ses-
marias, fazendas ou chácaras).

O modelo de urbanização
adotado para organizar e cons-
truir nossa Noiva da Colina re-
monta dos anos 1755, quando um
terremoto destruiu parte da cida-
de de Lisboa (Portugal). Espelha-
dos na reconstrução das cidades
lusas, esse sistema de urbanização
pombalino também fora aplicado
em várias cidades brasileiras, in-
cluindo Piracicaba. Nossa cidade
(às margens do rio Piracicaba) fora
ocupada para garantir segurança
ao ouro trazido de Cuiabá e o
abastecimento do Forte de Igua-
temi na fronteira com o Paraguai.

Antônio Corrêa Barbosa,
como já é sabido, em desobediên-
cia ao Capitão General de São Pau-
lo, Morgado de Matheus, escolheu
outro terreno de sua preferência
para iniciar a povoação que tinha
como destino a foz do Rio Piracica-
ba e acabou por ser construída qua-
se 100 quilômetros a montante.

Felipe Cardoso (ituano) foi o
primeiro povoador das nossas ter-
ras, em 1726, recebendo áreas de
sesmaria nas cercanias do porto do
rio, berço de nascimento da cida-
de, de onde se desenvolveu. Nesse
período até 1760, tínhamos uma
comunidade formada por índios,
mestiços e brancos dedicada às ro-
ças de milho, mandioca e feijão e à
exploração da caça e da pesca, além
das plantações da erva salsaparri-

Dirceu Cardoso Gonçalves

Mais importante até do que
o plano de recuperação do
centro da cidade de São

Paulo, com a instalação ali das
repartições administrativas do
Estado, é a notícia de que o go-
verno estadual está adquirindo
3 mil e a prefeitura vai licitar até
o fim do ano  a compra de outras
20 mil câmeras de monitoramen-
to com reconhecimento facial e
outros recursos avançados, nos
leva à crença de que a região po-

derá, finalmente, se livrar da cra-
colândia, que a sucateia desde
meados dos anos 80. Colocados
em pontos estratégicos e vigia-
dos por uma equipe especializa-
da, os equipamentos darão a agi-
lidade necessária para a solução
rápida dos problemas. Deverão
ser um excelente auxiliar para
afastar traficantes e outros cri-
minosos e contraventores das
vítimas que hoje constituem-se
em sua clientela cativa e vítima.

Desde o surgimento das pri-
meiras câmeras de monitora-

A soluçãoA soluçãoA soluçãoA soluçãoA solução
para resolverpara resolverpara resolverpara resolverpara resolver
o problemao problemao problemao problemao problema
da cracolândiada cracolândiada cracolândiada cracolândiada cracolândia
está em internarestá em internarestá em internarestá em internarestá em internar
e tratar essase tratar essase tratar essase tratar essase tratar essas
pobres vítimaspobres vítimaspobres vítimaspobres vítimaspobres vítimas

A segurança com câmeras de monitoramento total

mento — há pelo menos três dé-
cadas —, temos lutado para que
o sistema seja adotado nos pon-
tos problemáticos da comunida-
de e opere em múltiplas funções.
O raciocínio é que o equipamen-
to proporcione a vigilância em
tempo integral, o que é impossí-
vel com o trabalho convencional
realizado por humanos, pois fal-
tam recursos e efetivo para tanto.

Em vez de equipe armadas
e um grupo de viaturas, que
consome combustíveis, diárias
e outros insumos, os logradou-
ros devem ser  captados pelas
câmeras cujo produto, além de
gravado para futuras utiliza-
ções, é acompanhado por polici-
ais treinados e outros observa-
dores  que, ao identificar ilíci-
tos ou outras anormalidades,
enviam ao local o socorro adequa-
do ao evento em tela. Pode ser a
polícia, o resgate, os bombeiros
ou até todos ao mesmo tempo.

O produto da câmera tem
múltiplas utilidades. Pode repri-
mir, socorrer e até fornecer subsí-
dios para a atuação da Justiça e
dos governos no planejamento das
soluções exigidas por cada ponto
do território monitorado. Torna
mais seguro o trabalho dos dife-
rentes entes da segurança e permi-
te que os recursos hoje utilizados
em patrulhamento sejam desloca-
dos somente na certeza da neces-
sidade, pois a câmera e seus ob-
servadores já viram e identifica-
ram o que ocorre em cada ponto.

Cada dia agregando mais
tecnologia e com alcance maior, a
câmera oferece centenas – talvez
milhares – de opções de seguran-
ça. O principal é que os sistemas
podem cruzar informações e tor-
nar praticamente impossível as
fugas ou a chegada de criminosos.
Ainda há a possibilidade dos siste-

mas público e privado (de lojas,
banco e similares) abastecer o ban-
co de dados da Segurança Públi-
ca e dele também receber alertas.

As câmeras que as polícias têm
utilizado acopladas à farda de seus
agentes são o grande exemplo da
utilidade do sistema. Elas prote-
gem todos os participantes de
uma ocorrência, evitando exces-
sos de ambos os lados e oferecen-
do à Justiça as imagens para au-
xiliarem no julgamento. Deram
tão certo que hoje estão em ado-
ção em todos os pontos do país.

Temos a certeza de que con-
trolar e até acabar com a craco-
lância será apenas um dos bons
resultados da ampliação do mo-
nitoramento dos pontos estraté-
gicos de São Paulo. Muitos ou-
tros problemas de maior ou me-
nor gravidade também deverão
ser solucionados e, com isso, a
comunidade viverá melhor.

Mesmo com toda a eficiência
do sistema – que tende a ficar ain-
da melhor com o passar do tempo
e a chegada de tecnologias como a
Inteligência Artificial – é preciso
considerar que ele ajudará na
questão da cracolândia, mas não
resolverá. A grande e única solu-
ção para resolver o problema da
cracolândia está em internar e tra-
tar essas pobres vítimas em vez de
deixá-las à mercê do vício. E quem
tem credenciais e competência téc-
nica e até jurídica para internar
é somente o médico especialista,
que o Estado (e a Prefeitura) pre-
cisam disponibilizar. Sem resol-
ver a carência e a saúde do vicia-
do, ele continuará permanente-
mente dependente do traficante
e toda vez que ocorrer repressão
ao tráfico, a atividade apenas mu-
dará de lugar. Não basta reprimir
o traficante porque quem o procu-
ra é o viciado. Por isso, é preciso
tratar o dependente químico e
apoiá-lo para que não volte a ser
cliente desse criminoso mercado...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br        

Alzheimer e Parkinson

Pesquisas patro-
cinadas pela Fa-
pesp (Fundação

de amparo a Pesquisa
do Estado de São Pau-
lo), um dos pilares de
apoio científico desse
País, tendo como mar-
cador biológico os ne-
matoides da espécie C.
elegans (um verme)
que embora na aparência sejam
bem diferentes dos humanos, es-
ses vermes tem sido usados há
cerca de 50 anos como modelo
para estudos biológicos. A sensa-
ção de repulsa quando diante de
um cheiro ruim pode ser "um in-
dicador" da capacidade do orga-
nismo se "proteger" de substân-
cias nocivas e, com isso, viver
mais. Pelo menos é o que aconte-

ce com esse organismo.
O estudo publicado na
revista Nature Aging
demonstrou que esse
organismo processa
mais eficiente o acú-
mulo de "proteínas tó-
xicas" de seu organis-
mo. A relevância disso
é que, em humanos,
esse acúmulo é um dos

fatores associado a doenças neu-
rodegenerativas como Alzheimer
e Parkinson. O conhecimento
mais amplo dos mecanismos bio-
lógicos que tornam esses organis-
mos mais hábeis no processamen-
to dessas substâncias, poderá
guiar estudos em humanos.

———
Jose F.Höfling, PhD em
Imunologia/Unicamp

José Renato Nalini

AInteligência Ar-
tificial veio para
 ficar. Ela já to-

mou conta de nós. Não
vivemos sem ela. Ou
vamos deixar de nos
servir dos computado-
res, dos celulares, do
PIX, dos cartões de cré-
dito, do controle das entradas nos
edifícios modernos, dos exames la-
boratoriais obtidos pela internet?

Não é preciso temer a IA. Ela
nos ajuda a economizar tempo, o
insumo que não se pode comprar.
Ninguém pode estender por um
dia a sua partida desta Terra. Se a
hora chegou, ela não transige.

Em todos os setores, a IA
mostra a que veio. E suas in-
críveis vantagens. Não é só na
economia formal, na prestação
de serviços, na automação de
operações cansativas e monó-
tonas, em que ela substitui e
supera a mão-de-obra humana.

Aquilo que já se via na ficção
científica, em que a tecnologia
aperfeiçoa as habilidades huma-
nas, acontece agora nos esportes.
Ela encontra respostas complexas
que, sozinho, o humano talvez
não conseguisse identificar. Nas
práticas coletivas, as táticas e es-
tratégias são outras, desde que
nesse universo ingressou a IA.

O acúmulo de dados sobre
algumas situações permite sejam
feitas combinações e análises e
detectar soluções mais eficientes.
É uma área em que a ML (Ma-
chine Learning, que assimila os
dados e os organiza) e a RNA
(Rede Neural Artificial) atuam de
maneira a copiar a funcionalida-
de de um cérebro humano.

Quem diria que a IA, servin-
do-se de uma técnica de visão
computacional, indique como se

É tempo de osÉ tempo de osÉ tempo de osÉ tempo de osÉ tempo de os
professores deprofessores deprofessores deprofessores deprofessores de
Educação FísicaEducação FísicaEducação FísicaEducação FísicaEducação Física
terem aulas de IAterem aulas de IAterem aulas de IAterem aulas de IAterem aulas de IA
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comportará um joga-
dor na quadra. Preci-
sa análise de sua velo-
cidade, direção e fre-
quência de movimen-
tos, permitirá chegar à
eficácia das jogadas.

As áreas mais be-
neficiadas pela IA nos
esportes são a ativida-
de e análise, para mo-

delagem do resultado, rastrea-
mento do jogador e da bola, tipos
de movimento e auxílio ao árbi-
tro. Ela também ajuda a identifi-
car talentos, elabora métodos de
treinos e calcula o valor de um
atleta, com análise de sua biome-
cânica e até pode fixar o preço a
ser cobrado pelo ingresso e o ma-
rketing esportivo. Aquilo que já
era comum nos jogos de tabulei-
ro, principalmente o xadrez, che-
gou aos demais esportes, princi-
palmente os que necessitam de
uma equipe coesa e afinada.

É tempo de os professores
de Educação Física terem aulas
de IA e aprenderem técnicas vi-
áveis para produzir mais cam-
peões. Estes continuam a ser in-
substituíveis. Graças a Deus!

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Adaptar-se ou soçobrar



COMPLEXO
O presidente Lula enfrenta

dificuldades para as mudanças
(reforma) ministerial, precisan-
do abrir espaço para novos alia-
dos.  Acontece que os que podem
chegar, não querem qualquer
ministério e, para oferecer os
mais importantes (influentes), é
preciso demitir quem está no po-
der. Normalmente existem car-
gos e busca-se gente para coman-
dar, mas com Lula, sobra inte-
ressados e falta ministérios, mes-
mo com trinta e sete (37). Se de-
pendesse unicamente da visão do
presidente, o número de minis-

térios novamente seria alterado:
quem sabe com cinquenta ou ses-
senta acomoda-se todos. Gastos?
Sem preocupação. Trata-se de
dinheiro público. Fácil assim.

PONTO FINAL
Uma central de diverti-

mentos foi instalada na praça
central, em frente a Catedral
de Santo Antonio. Resultado:
na manhã de domingo (30),
dia de movimento (missas), o
local estava sujo. Divertimen-
to com direitos, mas sem obri-
gações. Por que não cuidar do
espaço mantendo-o limpo?

PPPPPIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA, 256 , 256 , 256 , 256 , 256 ANOSANOSANOSANOSANOS

Investimento de mais de R$ 1 bi
anunciado pelo prefeito Luciano
Dia do aniversário de Piracicaba foi marcado com café da manhã para
a imprensa e com ato solene aberto à população, no Centro Cívico

Divulgação/CCS

Público compareceu no evento celebrativo na rampa do centro cívico

Investimento de mais de R$ 1
bilhão em diferentes setores da ci-
dade, abrangendo saúde, educa-
ção e mobilidade, foi anunciado
pelo prefeito de Piracicaba, Lucia-
no Almeida, ontem (01), dia em que
o município completa 256 anos de
fundação. O anúncio aconteceu
durante café da manhã para a im-
prensa e, em seguida, em solenida-
de aberta à população na rampa
do Centro Cívico, com apresenta-
ções musicais e ato ecumênico.

"Hoje é um dia muito feliz e
de presentes para a cidade e os
piracicabanos, portanto anunci-
amos mais de R$ 1 bilhão de in-
vestimentos entre parcerias, con-
vênios e projetos para o municí-
pio", falou Luciano Almeida.

Os anúncios contemplam a
assinatura de contrato com nova
empresa para prestação de servi-
ços do sistema de transporte pú-
blico coletivo urbano e rural de
passageiros; reforma de pontos
de ônibus e construção de outros;
recape de concreto em diferentes
locais da cidade, sendo que a pri-
meira etapa já está em licitação;
obras de saneamento; moderni-
zação de pontos de iluminação

pública para LED; desassorea-
mento do rio Piracicaba; constru-
ção de duas novas escolas, no
Nova Iguaçu e em Santa Olímpia/
Santana; parceria, por meio de
chamamento, com clínicas vete-
rinárias; revitalização do centro;
revisão do Plano Diretor; projeto
de zeladoria nos bairros; conces-
são do Parque do Mirante, do
Elevador Turístico Alto do Mi-
rante e do Museu da Água; du-
plicação da avenida Alidor Peco-
rari e implantação de ciclovia no
Engenho Central; reforma de 21
novas unidades de saúde, aten-
dimento especializado a pessoas
com TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista) em idade entre 0 a 6
anos incompletos e familiares e
implantação da telemedicina.

Estiveram presentes na sole-
nidade diversas autoridades mu-
nicipais e estaduais, como os se-
cretários municipais, vereadores
e os deputados estaduais Alex de
Madureira e Helinho Zanatta,
além do juiz diretor do Fórum de
Piracicaba, Marcos Douglas Ve-
loso Balbino da Silva. Houve apre-
sentação da banda da GCM
(Guarda Civil Municipal), da can-

tora Ana Foiser e de alunos da
Escola Municipal Taufic Dumit,
que utilizaram os uniformes es-
colares entregues pela Prefeitura.

Também como parte do
evento, a historiadora Marly
Germano Perecin contou a his-
tória de fundação da cidade e o
ato ecumênico ocorreu com a
presença do pastor Irineu Lima
Pereira, mãe Luana Cândida e de
dom Devair Araújo da Fonseca,
bispo diocesano de Piracicaba.

PROGRAMAÇÃO DE ANI-
VERSÁRIO - Ao longo do mês, di-
versas atividades e apresentações
estão programadas para a celebra-
ção dos 256 anos da cidade, como
shows musicais, festival gastronô-
mico, exibição de filmes e peças tea-
trais, eventos esportivos, entre ou-
tros. Tudo gratuito. Confira a pro-
gramação completa em https://
piracicaba.sp.gov.br/noticias/prefeitura-
tem-programacao-especial-para-ce-
lebrar-os-256-anos-de-piracicaba/.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 21 a 27/07, em
22 vias do município, entre aveni-
das, ruas e estradas. Ao todo, as
equipes percorreram 13 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOSCOSCOSCOSCOS

22 vias receberam serviços
Divulgação/CCS

Estrada PIR-260, que liga Piracicaba a Anhumas,
recebeu serviços de tapa-buraco

asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Confira os bairros e respecti-
vas vias atendidas nesta semana:
Água Branca: rua Ema D’Ávila;
Água Seca: rua Hide Maluf; Alto:
rua José Pinto de Almeida; Cen-
tro: rua XV de Novembro; Jardim
Petrópolis: rua Aldrovando Fleu-
ry Correa; Parque Orlanda: rua
Madri; Paulista: avenida Dr. Pau-
lo de Moraes; Pompeia: avenida
Rio das Pedras; São Mateus: ruas
Dr. Ysnel Moretti Valvano, Her-
mes Gregolin, Vittalino Bortolet-
to, Benedicto de Almeida Souza,
Romeu Falci, Virgínia Pratta Gre-
golin, Eulálio Barrios Nogueira,
Olênio Francisco Sacconi, Benedic-
to do Amaral Kroll e Prof. Danú-
zio Benencase; Serrote: estrada
PIR-260 (Piracicaba-Anhumas);
Vale do Sol: rua Olívia Gobbo Nar-
delli; Vila Independência: rua
Dona Eugênia; Vila Rezende: ave-
nida Armando Cesare Dedini.
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Domingo será dia de skate e caminhada
Com apoio da Prefeitura, por

meio das secretarias de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Selam)
e Ação Cultural (Semac), será rea-
lizado no domingo (6), a partir das
8h, o 5º Campeonato de Skate Soli-
dário. O evento acontecerá na pis-
ta da Área de Lazer do Trabalha-
dor. A competição que integra a
programação de comemoração dos
256 anos de Piracicaba é voltada
para atletas das categorias femini-
no, old school, amador, iniciante,
mirim e best trick. A previsão é que
a prova termine por volta das 18h.

O evento é beneficente, com
inscrições gratuitas com a doação
de 1kg de alimento não perecível,
que será entregue ao Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp). “Este evento tradicional
para o skate de Piracicaba e região
atrai atletas de muitas cidades do

A competição reunirá atletas de diversas cidades do Estado de São Paulo

Agathon

interior, da região de São Paulo e
também de outros Estados. É
uma grande confraternização que
comemora a festa do skate e o ani-
versário da cidade. A expectativa
é que a competição atraia um pú-
blico médio de 1.200 pessoas”,
destacou Junior Souza Buiu, um
dos organizadores do evento.

CORRIDA E CAMINHA-
DA – Também no domingo (6), Pi-
racicaba receberá etapa do Circui-
to de Corrida e Caminhada. O even-
to integra a programação de come-
moração dos 256 anos de Piracica-
ba e conta com apoio da Prefeitura
e incentivo da Fundação Arcelor-
Mittal e da Esalq/USP. As inscri-
ções são gratuitas, limitadas a 1.500
participantes e poderão ser feitas por
meio do site speedcrono.com.br.

A corrida será realizada na
Esalq. O percurso será de 5 km para

corredores e 3 km para caminhan-
tes, com largada prevista para às
8h30. Na arena, serão oferecidas de
forma gratuita outras atividades,

como aula de alongamento e aque-
cimento antes da largada, avalia-
ção física, aferições de glicemia e de
pressão arterial e aula de ritmos.
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Semuttram realiza nova
operação Volta às Aulas
Agentes de trânsito orientam e fiscalizam o trânsito nas proximidades das
escolas municipais e estaduais nos períodos de entrada e saída de alunos

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Rodoviária tem programação
especial pelo aniversário

Ações também acontecem em parceria com a Polícia Militar

Divulgação

Com o retorno das aulas es-
colares para o segundo semestre
do ano, como fez no primeiro, a
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), re-
aliza neste mês a operação Volta
às Aulas, com agentes de trânsi-
to orientando e fiscalizando o
trânsito nas proximidades das
escolas municipais e estaduais,
públicas e particulares, nos perí-
odos de entrada e saída de alu-
nos, tanto de manhã quanto à
tarde. Entre as unidades esco-
lares que já receberam a opera-
ção estão a Escola Municipal
João do Nascimento, a Escola
Municipal Taufic Dumit e o Co-
légio Anglo Portal do Engenho.

“Por conta da volta das au-
las, temos aumento de circulação
de veículos nas vias em determi-
nados horários, portanto, é de ex-
trema importância a atenção re-
dobrada e respeito às sinalizações
no trânsito, tanto pedestres, sem-

pre atravessando nas faixas,
quanto motoristas e motociclis-
tas, respeitando a velocidade.
Lembrando que próximo das es-
colas a velocidade máxima permi-
tida é de até 30km/h. Desta for-
ma, todos podemos evitar aciden-
tes”, comentou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Ela disse, ainda, que mo-
toristas de veículos de trans-
porte escolar também devem
obedecer às sinalizações, reali-
zando o desembarque dos estu-
dantes nas vagas regulamenta-
das e sem ocasionar fila dupla.

“Hoje, dos 188 veículos es-
colares cadastrados, ainda te-

mos 46 que precisam passar pela
fiscalização para o segundo se-
mestre. E temos nove com pen-
dência de documentação e pro-
blemas nos veículos, sendo que
eles podem apresentar toda a re-
gularização a qualquer momen-
to em nosso setor de Transpor-
tes Escolares”, explicou Jane.

Fotos: Divulgação

Engenho Central também pode ser visto na exposição digital

Imagem retrata cheia do rio Piracicaba

Como parte da programação
festiva do aniversário de 256
anos de Piracicaba, que foi fun-
dada em 1 de agosto de 1767, a
Rodoviária de Piracicaba, em
parceria com a Prefeitura, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), re-
aliza diversas atividades gratui-
tas durante o mês, como exposição
fotográfica digital, disponibiliza-
ção de livros para leitura e retira-
da gratuita e feira de artesanato.

A partir de hoje, o telão da
rodoviária exibe fotos e vídeos
com imagens antigas de Piraci-
caba, que retratam o rio e o de-
senvolvimento do município ao
longo dos anos. As fotos foram
cedidas pelo IHGP (Instituto His-
tórico e Geográfico de Piracicaba).

Na próxima semana, em par-
ceria com a APL (Academia Piraci-

cabana de Letras), a rodoviária re-
ceberá o projeto Viajando na Lei-
tura, que inclui a “geladeira literá-
ria”, a qual contém livros para re-
tirada gratuita dos passageiros.

“Essa será a primeira ação
dentre muitas que estamos pro-
gramando em parceria com a ro-
doviária. O incentivo à leitura é
fundamental e tenho certeza
que essa iniciativa será de gran-
de valia para todos que passa-
rem pelo local”, afirmou Vitor
Vencovsky, presidente da APL.

MAIS – No dia 11 de agosto,
sexta-feira de antevéspera do Dia
dos Pais, a rodoviária abriga feira
de artesanato e parte do valor ar-
recadado será revertido a uma en-
tidade assistencial da cidade. E na
segunda quinzena do mês, o sa-
guão do local terá uma exposição
dos 50 anos do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba.

LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+

Prefeitura e Conselho
promovem formação

Profissionais da Secretaria
Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads)
participam dia 4 de agosto, das
8h30 às 12h, no teatro do Sesc
Piracicaba, da formação LGB-
TQIAP+ Garantia de Direitos
Humanos e Diversidade. A rea-
lização é do Conselho Municipal
de Políticas Públicas para LGBT
e do Centro de Apoio e Solidarie-
dade à Vida (Casvi), em parceria
com a Smads e Sesc Piracicaba.

De acordo com a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante,
a ação dá oportunidade para o
município e serviços públicos
evoluírem no atendimento à po-
pulação. “Muitos profissionais
não estão preparados para aten-
der a essas identidades, por isso
acreditamos que essa formação
permitirá uma desconstrução cul-
tural para a equidade social”, diz.

A formação oferecerá aborda-
gens abrangentes sobre gênero e
sexualidade e contará com um to-
tal de cinco encontros, entre os
meses de agosto e dezembro, com
palestras e intervenções artísticas.
O objetivo é informar e qualificar
profissionais de diversos setores
da assistência social no atendimen-
to às identidades de LGBTQIA+
(lésbicas, gays, bissexuais, transe-
xuais, queer, intersexuais, +).

“Nossa proposta vai de en-
contro à redução de preconceitos
e discriminação pela orientação
sexual e ou identidade de gênero
da população LGBTQIA+. Com o
apoio do Sesc, Fórum Paulista
LGBT e Smads, conseguimos reu-
nir uma equipe de palestrantes
bastante qualificada para dar sub-
sídios às servidoras e servidores
públicos sobre um melhor acolhi-
mento e atendimento desta popu-

lação, a partir de uma abordagem
prática e direta sobre questões li-
gadas ao movimento LGBTQIA+”,
explica Anselmo Figueiredo.

O primeiro encontro, no 4,
abordará Diversidade Sexual Con-
ceitos de Orientação Sexual e Iden-
tidade de Gênero, com Anselmo
Figueiredo, coordenador geral do
Casvi; membro do Frente Parla-
mentar pela Cidadania LGBT da
Alesp (Assembleia Legislativa do
estado de São Paulo) e do Comitê
Estadual de Saúde Integral da Po-
pulação LGBT da Secretaria de Es-
tado da Saúde; integrante da Co-
ordenação Executiva do Fórum
Paulista LGBT e atual presidente
do Conselho LGBT de Piracicaba,
e intervenção artística de Gabrie-
la Naomi, conhecida como Nao-
mi X, DJ, performer e drag que-
en do interior paulista que apre-
sentará breve performance can-
tada-interpretada de músicas,
como Não recomendado Caio Pra-
do; Brinquedo torto Pitty; Mulher
– Linn da Quebrada e Mulher do
Fim do Mundo de Elza Soares.

Na sequência, a formação
ocorrerá no dia 01/09, com a te-
mática Processo Transexualiza-
dor para pessoas trans, com Ca-
rol Iara, da Frente Parlamentar
LGBTQIA+ da ALESP/ ANTRA
(Associação Nacional de Traves-
tis e Transexuais). No dia 06/10,
será a vez de Marcos Valdir, do
CRESS de São Paulo, com aborda-
gem sobre o SUAS e a importância
das Políticas Públicas para LGBTI;
dia 10/11, o encontro discorrerá so-
bre a história do Movimento LGB-
TQIA+ no Brasil e no mundo e o
Movimento de Travestis e Tran-
sexuais, com Anselmo Figueire-
do e Fernanda de Moraes, execu-
tiva do Fórum Paulista LGBT.

Para celebrar seus 52 anos,
completados neste 1º/08, o Zooló-
gico Municipal preparou uma pro-
gramação especial. Serão dois dias
de atividades amanhã e no sábado
(5), com o objetivo de potencializar
o papel educativo do Zoo, por meio
de oficina para ambientação de re-
cintos, enriquecimento ambiental,
exposição de animais taxidermi-
zados, entre outras atrações.

Ontem (01), das 8h às 11h, a
equipe do Núcleo de Educação
Ambiental (NEA) da Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap) realizou uma oficina de
tinta de terra para ambientar o re-
cinto do furão. Foram 25 partici-
pantes, inscritos previamente, que
aprenderam sobre a importância
da ambientação, além de colocar
a mão na massa, fazendo a tinta e
pintando o recinto. “A tinta de ter-
ra é uma opção sustentável para
pinturas de ambientes e muito fá-
cil de fazer. Além disso, utilizá-la
no design de recintos confere um
papel natural para o espaço, além
de não fazer mal ao animal”, ex-
plica Laís Ferraz de Camargo,
educadora ambiental do NEA.

Já no sábado, 05, das 9h às
16h, o Quiosque do NEA no Paraí-
so das Crianças recebe diversas ati-
vidades. O destaque é uma exposi-
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Programação especial comemora seus 52 anos de funcionamento
Divulgação/CCS

Zoo Municipal comemora 52 anos com programação especial

ção fotográfica sobre a história do
Zoo, denominada Baú de Recorda-
ções: Conhecendo a História do
Zoo, e a exposição de animais taxi-
dermizados, as quais terão por ob-
jetivo resgatar a história do espaço
e sensibilizar os participantes so-
bre a sua importância e funções.

Para Marianna Ricciardi Curi,
diretora do Zoológico, essa data é
importante, pois reforça a relevân-
cia dos zoológicos para a conserva-
ção da fauna silvestre. “O Zoo de
Piracicaba, com mais de 50 anos
de existência, tem relevante impor-
tância nacional junto aos zoológi-
cos do Brasil, inclusive participan-
do em programas de reprodução e
reintrodução de espécies”, conclui.

O ZOO – Desde a década de
1960, o professor da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), doutor Ed-
mar José Kiehl, membro do Lions
Clube de Piracicaba – Centro, junto
aos demais Lions Clube e Rotary
Clube de Piracicaba, planejavam
voluntariamente construir um zo-
ológico na cidade. Em 1969, se ini-
ciaram as obras em um terreno da
USP, pertencente ao Governo do
Estado, terras que, em 1973, foram
cedidas para a Prefeitura de
Piracicaba. Foi, então, inaugura-
do em 1º de agosto de 1971, com

o nome de Zoológico de Piracica-
ba, contando com a administra-
ção do Dr. Kiehl até abril de 1979.

Passou por uma grande rees-
truturação e foi reinaugurado em
1º de maio de 2007, atendendo as
normas Técnicas do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente (Ibama)
e dos Recursos Naturais Renová-
veis, contando ainda com uma
nova infraestrutura de apoio.

Os principais objetivos do
Zoológico Municipal são a con-
servação de espécies, a pesquisa
científica para buscar melhorias

para centros de conservação de
espécies e a educação ambiental,
responsável pela formação de co-
nhecimento e incentivo às práti-
cas de conservação da natureza.

Os animais que estão no Zoo
são provenientes de resgate de
tráfico de animais, animais que
sofreram acidentes e não pude-
ram retornar à natureza – como
a loba-guará Roama, que não
tem uma das patas –, animais
nascidos em cativeiro e que fa-
zem parte de planos de manejo –
como o tamanduá-bandeira.
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Bebel articula encontro com
ministro visando instalação
da Ufscar em Piracicaba
Audiência acontece nesta quarta-feira (02), às 15 horas, em Brasília;
encontro foi agendado pela deputada estadual Professora Bebel (PT)

Articulada pela deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), uma
comitiva de Piracicaba terá nova
audiência com o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, nesta quar-
ta (02), às 15 horas, em Brasília,
quando discutirá ações voltadas à
instalação e um campus da Uni-
versidade Federal de São Carlos
(Ufscar) no antigo Campus Taqua-
ral da Unimep, que foi desativado
no início deste ano pela Rede Me-
todista. Além da deputada Bebel,
compõem a comitiva o ex-prefeito
José Machado, o professor Ely
Eser Barreto César e o secretário
municipal da Educação, Bruno
Roza, que vão dialogar com o mi-
nistro sobre as viabilidades para
garantir a instalação desta univer-
sidade federal em Piracicaba.

Este é o segundo encontro
que a deputada Professora Be-
bel articula com o ministro da
Educação, Camilo Santana, vi-
sando a instalação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba.
O primeiro foi em 13 de abril des-
te ano, quando foi oficializado o
pedido para implantação de uma
universidade federal na cidade.
Naquela audiência, realizada em
Brasília, agendada a pedido da
deputada estadual Professora
Bebel (PT), que também é segun-
da presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), o ministro disse que “se
tem campus, tem que ter a uni-

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel durante audiência com o
ministro da Educação, Camilo Santana, no dia 13 de abril deste ano,
quando oficializou o pedido de uma universidade federal na cidade

versidade”, sinalizando favorá-
vel ao pedido feito pela comitiva.

Naquela audiência, o minis-
tro Camilo Santana se comprome-
teu a estudar o processo em que se
encontra a Unimep e analisar as
várias possibilidades que possam
dar um destino para que o cam-
pus Taquaral continue sendo uti-
lizado para a formação universi-
tária. A deputada Professora Be-
bel, principal liderança do Partido
dos Trabalhadores na região, in-
clusive já havia levado essa solici-
tação de utilizar o Campus Taqua-
ral para a instalação de uma uni-
versidade federal ao presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, em audiência no Palácio do
Planalto, no último dia oito de
março, que inclusive protocolou o
seu pedido. Também levou essa
reivindicação ao vice-presidente
da República, Geraldo Alckmin, em
encontro em São Paulo, no último
dia 17 de junho, do qual também
participaram o  presidente do Si-
mespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras), Erick
Gomes, e diretor financeiro da
entidade, Gilberto Felippe, com
a finalidade de propor ações vol-
tadas ao desenvolvimento indus-
trial da região de Piracicaba.

INDUSTRIALIZAÇÃO —
Bebel também argumenta que Pi-
racicaba foi um dos primeiros mu-

nicípios a se industrializar no país,
com a abertura de plantas fabris li-
gadas ao setor metal-mecânico e de
equipamentos destinados à produ-
ção de açúcar, e que uma universi-
dade federal no município é funda-
mental para o desenvolvimento da
ciência e tecnologia não só da re-
gião, mas do Estado de São Paulo.

CAMPUS TAQUARAL — O
campus Taquaral da Unimep, que
chegou a ter mais de 50 cursos
universitários, tanto de graduação
como de pós-graduação, e pelo
menos 15 mil alunos, de acordo

com a deputada Professora Bebel.
“Estamos trabalhando pela insta-
lação de uma universidade federal
porque a desativação do campus
Taquaral deixou um vazio para
milhares de jovens, tanto dos 24
municípios que compõem a Região
Metropolitana de Piracicaba,
como de outras regiões do Estado
de São Paulo, assim como do Bra-
sil, que pretendem cursar uma uni-
versidade”, ressalta a deputada
Bebel, que está trabalhando com
afinco para que a universidade fe-
deral seja instalada em Piracicaba.

William DeLima

José Osmir Bertazzoni, diretor e advogado do
Sindicato dos Municipais, participou do encontro
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Audiência discute
piso da enfermagem

Sempre na luta pelos servido-
res municipais da saúde, a direto-
ria do Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e Re-
gião juntamente com o vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, realizaram, na noite de
segunda-feira (31), audiência pú-
blica sobre o piso salarial da enfer-
magem, na Câmara Municipal de
Piracicaba. Com o objetivo de es-
clarecer as dúvidas da categoria
que atua no setor público, privado
e nas entidades filantrópicas, abor-
dando também os processos jurí-
dicos relacionados ao piso salari-
al, a audiência contou com a pre-
sença de lideranças sindicais e
profissionais da enfermagem.

A presidente do Sindicato dos
Enfermeiros do Estado de São Pau-
lo (SEESP), Elaine Leoni, levou in-
formações importantes sobre a
aprovação que ocorreu nesta sema-
na no Supremo Tribunal Federal
(STF) sobre o julgamento do Piso
Salarial Nacional da Enfermagem.
Segundo Elaine, foram aprovadas
novas medidas legislativas para o
pagamento do piso para o setor
público, hospitais filantrópicos e
privados que atendem acima de
60% de pacientes do SUS. Porém,
de acordo com o STF, a medida
deve ser aplicada por estados, mu-
nicípios e autarquias só nos limites
de valores repassados pela União,
devendo o município repassar o
número dos profissionais de enfer-
magem até o próximo dia 05 de
agosto para o Governo Federal.

Foi discutido também o pa-
gamento retroativo do piso sala-
rial da enfermagem, que será qui-
tado em nove parcelas até dezem-
bro, e os valores serão distribuí-
dos para Estados, municípios, en-
tidades filantrópicas e parte do

setor privado. O décimo terceiro
salário, programado para ser
pago em dezembro de 2023, já
está contemplado nessas parcelas.

A presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Munici-
pais de Itapira, Cristina Helena
Gomes, defendeu a categoria a
qual pertence, explicou sobre os
avanços conquistados pela cate-
goria de enfermagem e pediu mais
união destes profissionais para
que conquistem as melhorias nas
condições de trabalho e salarial
desta categoria. Cristina falou tam-
bém dos tramites que vem ocor-
rendo com relação da regulamen-
tação do piso da enfermagem e da
necessidade das 30 horas da en-
fermagem que não entrou em pau-
ta para a discussão e aprovação.

A luta do Sindicato dos Mu-
nicipais é constante, tanto pelas
30 horas, quanto pelo piso sala-
rial da categoria.  A redução da
jornada de trabalho destes profis-
sionais é reivindicação antiga e seu
cumprimento traz grandes benefí-
cios a saúde desses profissionais
refletindo na qualidade do aten-
dimento prestado aos pacientes.

Para o diretor e advogado do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba, José Osmir
Bertazzoni, os profissionais de en-
fermagem se tornaram encarcera-
dos pela sua própria qualificação.
“Hoje atuam com duplo vínculo
laboral, com jornadas exaustivas,
ficando refém de seus próprios es-
forços. Como todos os trabalha-
dores, se tornam explorados pelo
sistema”. O Sindicato dos Munici-
pais está acompanhando toda
questão jurídica, permanecendo a
frente desta luta com a catego-
ria, para que o piso seja pago aos
profissionais da enfermagem.
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Piracicaba recebe hoje reunião
da Frente Parlamentar das RMs

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebe nesta quarta (2), às
10h, reunião da Frente Parlamen-
tar pelo Desenvolvimento das Re-
giões Metropolitanas, no Plenário
Francisco Antônio Coelho. A reu-
nião foi solicitada pelos vereadores
Rai de Almeida (PT) e Gilmar Rot-
ta (PP), por meio do requerimento
523/2023. Eles justificam que a
RMP (Região Metropolitana de Pi-
racicaba) foi criada pelo projeto de
lei complementar 22/2021, que ain-
da necessita de regulamentação.

Os parlamentares mencio-
nam também a necessidade de ar-
ticulação entre os 24 municípios da
RMP para o desenvolvimento de
pautas de interesse comum para a
solução de demandas regionais.

A Frente foi lançada em 5 de
junho na Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo) e é
coordenada pelo deputado Luiz
Claudio Marcolino (PT) e tem como
vice-coordenador o deputado Heli-
nho Zanata (PSC). Além de Gilmar
Rotta e Rai de Almeida, o lançamen-
to teve a participação dos vereado-
res Acácio Godoy (PP) e Valdir
Marques (Cidadania), o Paraná.

No requerimento de Rai de
Almeida e Gilmar Rotta foram con-
vidados os dois deputados estadu-
ais que estão na coordenação, além
dos demais deputados estaduais,
os presidentes e vereadores das
Câmaras Municipais da RMP, o
prefeito Luciano Almeida (PP) e os
demais prefeitos e secretários.

Segundo a assessoria do de-
putado Marcolino, foram convi-
dados o diretor regional do DER
(Departamento de Estradas de
Rodagem), Danilo Dezan, e o as-
sistente da diretoria geral da Ar-
tesp (Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo), Luís Claudio
Marchesi. Eles tratarão dos temas
mobilidade e habitação da RMP.

Também serão discutidos
os temas saúde e habitação, pelo
diretor técnico de saúde da
DRS-X (Diretoria Regional de
Saúde), Moisés Taglieta, e pelo
gerente de filial de governo da
Superintendência da Caixa Eco-
nômica Federal em Piracicaba,
Celso Eduardo Moreno Nucci.

Devem participar ainda o pro-
motor de Justiça Ivan Carneiro
Castanheiro, do Gaema (Grupo de
Atuação Especial de Defesa do
Meio Ambiente) – Núcleo PCJ-Pi-
racicaba, e o assessor especial de
Planejamento da Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimento Urbano
e Habitação, Eduardo Trani.

Os interessados em acompa-
nhar as discussões podem com-
parecer ao Plenário Francisco An-
tônio Coelho, à rua Alferes José
Caetano, 834, Centro, ou acom-
panhar a transmissão ao vivo
pela TV Câmara (canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra), no site
oficial (camarapiracicaba.sp.
gov.br/tv) ou nos perfis nas re-
des sociais (Facebook e YouTube).

FALECIMENTOS
SRA. MARIA MEIRA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 58
anos, filha do Sr. Epitacio Alves
Meira, já falecido e da Sra.
Francisca dos Anjos; deixa os
filhos: João Leno Meira, casa-
do com a Sra. Marta Maria Quin-
tino da Silva Meira; Jeferson
Meira Ribeiro e Ari Cleiton Mei-
ra, casado com a Sra. Regina
Meira. Deixa neta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCINE DOMINGUES
DA SILVA faleceu anteontem,
na cidade de Rio das Pedras/
SP, contava 28 anos, filha do
Sr. Donizete Francisco da Sil-
va, já falecido e da Sra. Maria
Elizete Domingues Pinto, era
casada com o Sr. Alexandro
Aparecido da Silva; deixa os fi-
lhos: Jose Bernardo Domin-
gues da Silva e Melissa Domin-
gues da Silva. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANUEL GREGORIO DE
FREITAS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 92 anos, filho
dos finados Sr. Joaquim de
Freitas e da Sra. Maria Ferreira,
era viúvo do Sra. Norbina Celi-
nia de Freitas; deixa os filhos:
Ana Maria de Freitas Lopes,
casada com o Sr. Jose Carnei-
ro Lopes; Rogerio de Freitas;
Maria Fatima de Freitas Ribei-
ro, casada com o Sr. Ulisses
Ribeiro; Valeria de Freitas Mo-
rali, casada com o Sr. Antonio
Reginaldo Morali e Mario Apa-
recido de Freitas, já falecido,
deixando viúva a Sra. Carmen
Lucia de Freitas. Deixa netos,
bisnetos, irmã, cunhado, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. O velório será realizado
hoje, das 07h30 às 15h45 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 16h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IOLITA COELHO DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-

dade, contava 91 anos, filha
dos finados Sr. Isaltino Coelho
e da Sra. Zelinda Coelho, era
viúva do Sr. Hariel Jose de Oli-
veira; deixa os filhos: Paulo
Roberto Coelho de Oliveira, já
falecido e Nadia Coelho de Oli-
veira. Deixa irmãos, sobrinhos,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 12h45 do Velório
Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Parque São
Pedro na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM WELLINGTON FELIPE
DE MORAES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 22 anos,
filho da Sra. Mislaine Marilyn
Galdino de Moraes, já falecida.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ZAM-
PAOLO STENICO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 65
anos, filha do Sr. Alcidio Sebas-
tião Zampaolo, já falecido e da
Sra. Tereza Franceto Zampao-

lo, era casada com o Sr. Jose
Stenico, deixa os filhos: Jose-
mar Stenico e David Rogerio
Stenico, casado com a Sra. Ta-
tiane Pereira Nascimento Ste-
nico. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 15h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
SP, sala “Safira” para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA GLORIA DE OLI-
VEIRA BORGIANI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 95 anos,
filha dos finados Sr. Arlindo
Custodio de Oliveira e da Sra.
Maria Luiza Morello de Oliveira,
era viúva do Sr. Laedi Vargas
Borgiani, deixa os filhos: Eduar-
do Borgiani, casado com a Sra.
Ana Maria Delgado; Cristiana
Borgiani; Laedi Eugenio Borgi-
ani, casado com a Sra. Maria
Helena S. Mello Borgiani e Ro-
berto Luis Borgiani. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PAULA MORAES DE GU-
TIERREZ faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 93
anos de idade e era viúva do
Sr. Hector Andres Avelino Guti-
errez Gutierrez. Era filha do Sr.
Pedro Paulo de Oliveira e da
Sra. Maria Veduschi de Olivei-
ra. Deixa as filhas: Erika Fer-
nanda Gutierrez Moraes Alva-
res casada com Marcos Alva-
res, Sumaya Gutierrez Moraes
Choairy casada com Carlos
Checry Choairy, Sarita Gutier-
rez Moraes Parise casada com
Hamilton Parise Filho e Astrid
Gutierrez Moraes Casale, fale-
cida que foi casada com Luiz
Carlos Casale. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala D, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM RANYERI CARLOS
DOS SANTOS faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
26 anos de idade e era filho
do Sr. Manoel Carlos dos San-
tos e da Sra. Suely Carlos dos
Santos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de São Pedro e
o seu sepultamento dar-se-á
hoje às 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial Bom Jesus Sala - 01,
seguindo para o Cemitério
Municipal naquela localidade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. APARECIDO MARIANO fa-
leceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de
idade e era casado com a Sra.

FALECIMENTOS
Maria Deuzuita Oliveira Maria-
no. Era filho do Sr. Joaquim Ma-
riano e da Sra. Francisca Alves
dos Santos, falecidos. Deixa os
filhos: Jose Carlos dos Santos,
Júlio Aparecido Mariano, Luiz
Antônio Mariano, Charles Ro-
drigo Mariano. Deixa demais

parentes e amigos. Às 9hs de
ontem ocorreu a cerimônia de
homenagens póstumas no
Salão Nobre no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Hospital inaugura atendimento
odontológico da Uniodonto
Exclusivo para assistência de urgência e emergência, serviço atende 24h, todos os
dias da semana; inauguração acontece hoje (02), no Hospital Unimed Piracicaba

No mês em que Piracicaba
celebra 256 anos, a cidade ga-
nha mais um presente para a
saúde bucal da população. Hoje
(02), acontece a reinauguração
do Atendimento Odontológico de
Urgência 24h da Uniodonto, no
Hospital Unimed Piracicaba. A
parceria entre as instituições ofe-
rece uma experiência única e
completa em cuidados de saúde.
“Este novo espaço odontológico
traz mais segurança e comodi-
dade ao atendimento de urgên-
cia em qualquer hora do dia e da
noite. Beneficiários da Unimed e
Uniodonto terão acesso exclusi-
vo a um time de profissionais al-
tamente qualificados, com equi-
pamentos modernos e estrutura
de ponta. Tudo isso nas instala-
ções do nosso complexo hospita-
lar, que, hoje, é referência no
País”, disse Carlos Joussef, pre-
sidente da cooperativa médica.

Para Cláudio Zambello, pre-
sidente da Uniodonto Piracicaba,

a parceria reforça o compromisso
das instituições em oferecer o me-
lhor atendimento aos seus benefi-
ciários. “A união de forças propor-
ciona maior acesso à saúde bucal
de qualidade e amplia os serviços
odontológicos disponíveis na cida-
de. Acreditamos que uma saúde
bucal em dia contribui, diretamen-
te, para a qualidade de vida das
pessoas”, completou o dirigente.

A Unimed Piracicaba e Unio-
donto Piracicaba são cooperativas
coirmãs que, há 41 anos, compar-
tilham valores fundamentais,
como a busca pela inovação e a
atenção centrada no paciente.
Esse elo atesta a intercooperação,
que beneficia e promove o bem-es-
tar da comunidade. “O Atendi-
mento Odontológico de Urgência
24h Uniodonto no Hospital Uni-
med Piracicaba é mais uma con-
quista das instituições que acre-
ditam na importância da saúde
integral e do cuidado contínuo do
paciente”, finalizou Joussef. Atendimento é para urgência e emergência, todos os dias, 24 horas

Divulgação
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Reuniões públicas
vão debater editais

A Prefeitura de Piracicaba,
p’or meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), rea-
lizará seis reuniões públicas com a
classe artística da cidade ao longo
deste mês para debater os regra-
mentos dos editais locais da Lei
Complementar nº 195 de 08 de ju-
lho de 2022, conhecida como Lei
Paulo Gustavo. Todos os encon-
tros, abertos à população, aconte-
cerão sempre das 19h às 21h, no
Anfiteatro da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto.

Assim como na série de reuni-
ões públicas para discussão do pla-
no de ação do município, realiza-
das entre junho e julho passados,
os encontros serão divididos entre
representantes do audiovisual, cuja
categoria receberá cerca de 70% dos
recursos da Lei Paulo Gustavo, e
outras áreas, como dança, música,
teatro, artesanato, entre outras.

A primeira reunião aconte-
ce na próxima terça-feira, 8/08,
com representantes das diversas
áreas da cultura, enquanto a se-
gunda reunião, no dia 10/08, é
específica para representantes do
audiovisual. O audiovisual ain-
da terá encontros nos dias 17 e
24/08, enquanto as demais ex-
pressões culturais também se re-
únem nos dias 15 e 22/08.

O plano de ação de Piraci-
caba, aprovado na audiência
pública pelo público presente,
prevê a divisão dos R$ 3,09
milhões em dois artigos, pre-
vistos na Lei Paulo Gustavo.

No artigo 6, específico para o
audiovisual, serão repassados re-
cursos para projetos de Produção
de curta ou média-metragem, De-
senvolvimento de roteiro para lon-

ga-metragem, Produção de longa-
metragem de ficção, animação,
documentário e webserie e uma li-
nha chamada Produção livre, que
contemplará videoclipe, projeto de
games, produção de podcast, pro-
dução, audiovisual com roteiro e
pós-produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda no setor audiovisual
no município, a Lei Paulo Gusta-
vo vai possibilitar a aquisição de
equipamentos para sala de cine-
ma, com condição de realizar ses-
sões de cinema itinerantes, e a li-
citação de aquisição de equipamen-
tos para um espaço público, igual-
mente com condição de realizar
sessões de cinema itinerantes.

Uma terceira e última linha
do artigo 6 da Lei Paulo Gusta-
vo possibilitará usar recursos
em Piracicaba para mostras de
cinema, festivais e cineclubes,
além de realizar oficinas de for-
mação em audiovisual, a serem
oferecidas principalmente em
regiões periféricas da cidade.

O artigo 8, para outros se-
tores culturais, destinará verbas
para projetos de artes cênicas,
música, cultura popular, cultu-
ra negra, mulheres, indígenas e
LGBTQIAP+, além de contemplar
prêmio de reconhecimento popu-
lar e uma linha específica para
iniciantes na cultura local.

“O diálogo com os artistas é
essencial para uma distribuição
democrática e transparente dos re-
cursos. Este será um mês decisivo
para definirmos as linhas editoriais
e, na sequência, em setembro, po-
der abri-los para os artistas inscre-
verem seus projetos”, destaca o se-
cretário da Semac, Carlos Beltrame.

Divulgação/CCS

Reuniões para elaborar plano de ação envolveram
poder público e classe artística da cidade
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José Otávio Mentem participa da
conferência Internacional ESG
Evento reunirá especialistas internacionais e brasileiros de destaque no agronegócio,
para debater os avanços e desafios relacionados à sustentabilidade e à inovação no setor

Dia 8 de agosto, José Otávio
Menten, presidente do Conselho
Científico Agro Sustentável (CCAS),
engenheiro agrônomo e Professor
Sênior da Esalq/USP, marcará pre-
sença na renomada Conferência
Internacional ESG Green Inovatec.
Organizado pela Gliese AG, uma
empresa EPC (Engineering, Procu-
rement, Construction) com vasta
experiência no setor sucroalcoolei-
ro, biocombustíveis, soja, milho e
algodão, o evento abordará temas
fundamentais para a construção de
uma economia verde e sustentável.

O evento reunirá especialis-
tas internacionais e brasileiros
de destaque no agronegócio,
para debater os avanços e desa-
fios relacionados à sustentabili-
dade e à inovação no setor. Com
a presença de autoridades, cien-
tistas, experts e especialistas de
25 nações diferentes, o encontro

visa promover o intercâmbio de co-
nhecimentos e apresentar tecno-
logias de ponta para empresas e
instituições que atuam no setor.

Para Menten, é uma honra
participar de um evento de ta-
manha relevância para o agro-
negócio. “A conferência ESG
Green Inovatec é um espaço de dis-
cussão crucial para o setor, onde
poderemos compartilhar ideias e
debater soluções para os princi-
pais desafios da sustentabilida-
de no agronegócio”, declarou.

O presidente do CCAS integra-
rá o segundo painel do evento, que
abordará o tema “Etanol de Milho
- Proteínas Especiais”. No debate,
Menten vai falar sobre pesticidas
agrícolas químicos e biológicos no
Brasil e dividirá o palco com Antô-
nio Oafelice, da Gliese AG, e Torst-
sen Schultze, diretor da Vogelbus-
ch Biocommodities GmBh-Viena.

Menten destacou ainda que
o cenário global atual traz con-
sigo a necessidade urgente de
repensar os modelos econômi-
cos e a forma como nos relacio-
namos com o meio ambiente.
Diante disso, a economia verde
emerge como uma promissora al-
ternativa para enfrentar os desa-
fios da descarbonização e mitiga-
ção das mudanças climáticas.

Além da relevância dos te-
mas que serão discutidos no
evento, a presença confirmada
do vice-presidente da República,
Geraldo Alckmin, e a abertura
realizada por Ray A. Goldberg,
de Harvard HBS, elevam a im-
portância e o prestígio da Confe-
rência. Para obter mais informa-
ções sobre a Conferência Inter-
nacional ESG Green Inovatec e
garantir sua participação, aces-
se o link: https://www.sympla.

José Otávio Menten,
Presidente do CCAS

Divulgação

com.br/evento/conferencia-
internacional-esg-green-inovatec-
cert-sustent-e-rastreavel-bio
energias-gas-biofoods/2048748).

CCCCCOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOS

100 mil trabalhadores serão
beneficiados com acordo

Acordo foi assinado segunda (31)

Divulgação

Os diretores da Confederação
Nacional dos Trabalhadores no
Comércio (CNTC), Luiz Carlos
Motta (presidente), Lourival Fi-
gueiredo Mello (secretário-geral) e
Guiomar Vidor (negociação coleti-
va relações do trabalho) assinaram,
segunda (31), acordo com as em-
presas Carrefour e Atacadão. O
objetivo foi implantar medidas
compensatórias e de redução dos
efeitos da compra do Grupo BIG.
Pelas empresas, assinou Alberto
Lacerda, gerente de Relações Sin-
dicais do Grupo Carrefour.

CLÁUSULAS — O acordo
tem 13 cláusulas. Elas tratam, por
exemplo, de pagamento de Vale-
Compras em seis parcelas de 300
reais, Garantia de Emprego Pré-
Aposentadoria, Vale Refeição, Licen-
ças Maternidade de 180 dias e Pa-
ternidade de 20 dias, Organização
do Trabalho, Combate ao Assédio e
à Discriminação e Não Utilização
do Trabalho Intermitente, entre ou-
tras, como não haver restrição ao
uso de banheiros e compromisso
das empresas de observarem o dis-
posto nas Convenções Coletivas.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), vai recapear a via
que dá acesso à rodovia SP-
147 (Deputado Laércio Cor-
te) e à rodovia Ernesto Pater-
nani, o novo Anel Viário, no
bairro Capim Fino. O edital de
concorrência 30/2023 pode
ser acessado na íntegra no
portal da Prefeitura (https://
piracicaba.sp.gov.br), no bo-
tão Licitações. As empresas
interessadas podem apre-
sentar propostas até as
13h30 do dia 24/08. A obra
prevê a recuperação de base
de pavimento, com compac-

tação e aplicação de bica cor-
rida, e novo recape asfáltico.
O acesso é principalmente
utilizado por veículos pesa-
dos e, por isso, é necessário
que seja executada a com-
pactação do solo, a fim de que
a via forneça sustentação su-
ficiente para o trânsito e, as-
sim, amplie a durabilidade do
asfalto. A obra tem valor esti-
mado de investimento de R$
986 mil. O critério de julga-
mento é menor preço global
e o prazo do contrato é de 60
dias, contados da data de
emissão da Ordem de Servi-
ço, podendo ser prorrogado.

ACESSO À SP-147

Justino LucenteÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA

Trevisan Jr. protesta contra aumento de 12,75% na tarifa
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) fez um protesto com car-
taz em frente à sede do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto),
contrário ao aumento de 12,75% na
tarifa de água. O parlamentar
aponta que a tarifa foi reajustada
em mais do que o dobro da infla-
ção, que foi de 5,78% no mesmo
período. ”Não é possível um au-
mento desse porte na atual con-
juntura econômica do país, inclu-
sive não se comparando com a in-
flação do período e com os poucos
investimentos realizados na ques-
tão dos vazamentos subterrâne-
os, que ainda continuam superio-
res a 50%”, comentou o vereador.

Nesta terça (1º), o vereador
protocolou a indicação 2.988/2023,
em que pede informações ao presi-
dente do Semae sobre o trâmite
geral administrativo que gerou o
aumento da tarifa de água em
12,75%, “maior que a inflação do
período, que foi de 5,78%”. “Não
podemos continuar dessa forma,
com a população piracicabana
sendo a principal prejudicada com
esse reajuste abusivo”, afirmou.

Trevisan Jr. lembrou que, em
resposta anterior a questiona-
mento que fez na CPI (comissão

parlamentar de inquérito) que
apurou irregularidades no Se-
mae, a Prefeitura disse que “já
estava tomando providências em
relação ao contrato atual”. “En-
tretanto, já se passaram dois anos
e sete meses sem que nada fosse
efetivamente feito para beneficiar
a população”. “É lamentável que
os pedidos de providências da CPI
do Semae tenham sido negligen-
ciados pela Prefeitura. Essa ina-
ção por parte das autoridades de-
monstra uma total falta de com-
prometimento com o bem-estar
da população e reforça a necessi-
dade de novas políticas públicas.”

“O aumento abusivo na tari-
fa de água vai contra os princípios
de justiça social e equidade, além
de colocar uma carga financeira
desnecessária sobre as famílias
que já enfrentam dificuldades
econômicas. Além disso, é preocu-
pante a falta de investimentos na
questão dos vazamentos subterrâ-
neos. Os altos índices de vazamen-
tos representam um desperdício de
recursos naturais e financeiros,
além de afetar a qualidade do ser-
viço prestado. A contenção desses
vazamentos não deve ser conside-
rada um luxo, mas, sim, uma obri-

Assessoria Parlamentar

Para o vereador Trevisan Junior, “não é possível um aumento
desse porte na atual conjuntura econômica do país”

gação por parte da empresa res-
ponsável”, afirmou Trevisan Jr.

O vereador reiterou sua defe-
sa, “há anos, pela criação da Agên-
cia Municipal Reguladora de Pira-
cicaba, que é fundamental para ga-
rantir a transparência e a eficiên-
cia na prestação dos serviços”.
“Essa agência seria responsável por
fiscalizar os serviços públicos essen-
ciais, como o abastecimento de água,
de forma imparcial e transparente.
Com a existência de uma agência

local, é possível garantir que as de-
cisões tomadas em relação às tari-
fas e aos contratos sejam pautadas
pelo interesse público”, disse o vere-
ador, acrescentando não ser possí-
vel o município continuar sujeito à
agência Ares-PCJ (Agência Regula-
dora dos Serviços de Saneamento
das Bacias dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí), “que é regional e
composta por pessoas indicadas e
nomeadas com interesses pesso-
ais e mútuos com a agência.”
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VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/ 64
m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de
estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/
piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto
c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836, Vila
Lobos, S. Pedro. F. (19) 3483-
1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos
uma cozinha banheiro gara-
gem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-
4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 ho-
ras.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Bar-
ros, 1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 – (19)
3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar cur-
rículo na Rua General Camara
488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Hip Hop promete movimentar
Piracicaba com oficinas,
palestras e batalha de dança
‘Hip Hop Pira – Oscar Rosa’ será neste fim de semana, dias
5 e 6, na Casa do Hip Hop de Piracicaba; entrada gratuita

Nesse fim de semana, nos dias
5 e 6 de agosto, a cidade de Piraci-
caba (SP) recebe um evento gratui-
to em homenagem ao arte-educa-
dor Oscar Rosa, que faleceu em
2019. Realizado pelo projeto Hip
Hop Pira com o auxílio do Governo
do Estado de São Paulo e do Pro-
AC, o evento nomeado como “Hip
Hop Pira – Oscar Rosa”, será na
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

O projeto tem o intuito de
enaltecer e dar continuidade a
formação de jovens e adolescen-
tes, por meio de oficinas e vivên-
cias artísticas que possibilitam a
valorização e a preservação da
cultura hip hop para despertar
novos talentos, como dançarinos,
DJs, grafiteiros, MCs e promover
a socialização dessas pessoas den-
tro e fora da sua comunidade.

“Desde que ele morreu, a
gente deu uma parada com o
movimento na cidade e depois
entrou a pandemia. Agora deci-
dimos voltar, porque o Oscar era
uma cara que nunca parava e
hoje eu continuo o legado que ele
deixou dando aulas, formando
alunos e professores de dança,
que era o sonho dele”, comentou
Guilherme Pereira dos Santos,
um dos idealizadores do projeto.

O evento gratuito contará com
diferentes oficinas, palestras, expo-
sitores, batalha de dança e até fes-
tas. Todas as informações do evento
estão sendo divulgadas nas redes

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO

DIA 5 DE AGOSTO – LOCAL: CASA DO HIP HOP LADEIRA
 10h – Oficina de break dance para crianças, com Muriel (não
precisa de inscrição).
Local: Casa do Hip Hop Paulicéia
 10h30 – Oficina de DJ, com DJ Fox (inscrições e informações
pelo link: https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfzzXJqIJ
mXPNdw3qrp-a5S__1a4Q9S-vm7iN0XK5mwaT4Tmg/viewform);
 Das 13h às 19h – Expositores do projeto Quebrada Criativa;
 13h – Oficina de hip hop, com Ste Peres, de Campinas (não
precisa de inscrição);
 14h – Palestra sobre Hip Hop, com Daniel Garnet;
 15h30 – Batalha de All Style (Inscrições e informações pelo link:
https://forms.gle/kuzm4hLzExPjf8Uo9);
 19h – Baile com DJ Fox e DJ Vitinho.
DIA 6 DE AGOSTO – CASA DO HIP HOP PAULICÉIA
 Das 9h às 19h – Expositores do projeto Quebrada Criativa;
 11h – Oficina de grafite, com Dioorges Moura (inscrições esgo-
tadas);
 12h – Oficina de krump, com Tay Corvinus (não precisa de
inscrição);
 14h – Oficina de hip hop, com Carolini Soares, de Americana
(não precisa de inscrição);
 15h30 - Apresentação de grupos de dança e homenagem ao
Oscar e familiares;
 19h – Baile com DJ Roo e DJ Markinho.

sociais da Casa do Hip Hop de Pi-
racicaba (@casahiphoppiracicaba).

QUEM FOI — Nascido em
Piracicaba, Oscar inicia a sua car-
reira como arte-educador e profes-
sor de dança, em 2003, na cidade.
As suas primeiras aulas foram no
projeto do Governo Estadual Escola
da Família e depois na Casa do Hip-
Hop, Fundação Casa, Casa do Amor
Fraterno, projeto S.O.S Bombeiro,
projeto Esporte Social e outros.

A sua formação englobou os
estilos: dança urbana, black charm,
all style e breaking. Também parti-
cipava de eventos fazendo cosplay.

Suas ações contribuíram
para formar jovens e adolescen-
tes como arte-educadores e pro-
fessores de dança e despertou
em seus alunos o interesse pela
área da cultura, arte e esporte.

Oscar Rosa faleceu em 2019,
aos 39 anos, vítima de uma para-
da cardíaca, deixando vários alu-
nos, familiares e colegas de traba-
lho que continuaram seguindo seus
passos na cultura e na cena do
Hip Hop em Piracicaba e região.

HIP HOP PIRA — O cole-
tivo Hip Hop Pira surgiu em 2018
na comunidade periférica do
Paulicéia, zona sul de Piracica-
ba. O objetivo é difundir os dife-
rentes tipos de danças urbanas
do hip hop entre os adolescentes
e jovens de Piracicaba e região.

O coletivo foi motivado por
Oscar Rosa que apoiava os proje-

O reconhecido Daniel Garnet ministrará uma palestra no evento Oscar Rosa e uma das suas antigas turmas de hip hop

tos com novas ideias de ações.
Juntos já organizaram oficinas,
apresentações de dança e divul-
gação em importantes eventos da,
como o Brasil UP 4, Festival Bla-
ck House, Encontro de Danças
Urbanas e aniversário da casa
Hip Hop Piracicaba. Em 2022, foi
realizado STR8 Krump, evento
voltado para a modalidade do
Krump (Lei Aldir Blanc 2021).

Fazem parte do coletivo Cami-

la Rodrigues, Sabrina Rodrigues,
Johnes Oliveira, Guilherme Perei-
ra dos Santos, Jennifer Fernanda
Moraes Alves e William Muriel dos
Santos. Analisando toda a trajetó-
ria do Coletivo Hip Hop Pira,
pode-se afirmar que o projeto é
fruto da Casa Hip Hop Piracicaba
e de Oscar Rosa. Os seus conse-
lhos, muitas vezes visionários, fo-
ram fundamentais para que o co-
letivo se fortalecesse na cidade.

Fotos: Arquivo Pessoal

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

No próximo sábado (5), o Clu-
be Poliglota Piracicaba tem mais
um evento na cidade. Desta vez, os
participantes estarão presentes na
Padaria B.Lém, a partir das 16h. O
objetivo do Clube é reunir pessoas
interessadas na prática de idiomas.

A agenda do CPP se resume
em dois encontros mensais,
sempre aos primeiros e tercei-
ros sábados (na Padaria B.Lém
e na Estação da Paulista, res-
pectivamente). A participação é
gratuita e para participar, não
é preciso fazer inscrição. Basta
comparecer a um dos encontros.

Em cada evento, os participan-
tes se dividem em “ilhas de idio-
mas” e cada pessoa escolhe a lín-
gua que quer praticar. Atualmen-
te, os idiomas são: inglês, francês,
espanhol e italiano. Os eventos do
CPP têm uma duração de 02h, em
média, e os integrantes têm liber-
dade para migrar de uma ilha
para outra, conforme preferirem.

DEPOIMENTO — Maurício
Rogério Pelosi, 32 anos, vendedor,
compartilhou como tem sido a ex-
periência no CPP: “Participo do
Clube Poliglota já há uns três me-
ses e o clube tem sido muito útil
para mim. É uma união do útil ao
agradável. Eu sou uma pessoa que
aprendeu a língua inglesa de for-
ma autodidata, há alguns anos,
nunca frequentei nenhuma escola
de inglês, nenhuma aula, aprendi
totalmente de forma autônoma.
Porém, eu não tinha nenhuma pes-
soa próxima para praticar, apesar
de ter outros amigos que falam in-
glês e outras línguas, eles se sen-
tem tímidos (como eu também me
sentia) para praticar a língua. As
pessoas têm muita vergonha de
errar, e faz parte do processo de
aprendizado errar, é errando que
se aprende. Então, o clube, além de
unir essa utilidade de a gente ver
as outras pessoas falando o idio-
ma e a gente também vai apren-
dendo com essa audição, me aju-
dou a perder a timidez de falar em
público, porque o clube, que é gra-
tuito e qualquer pessoa que tenha
qualquer nível de outra língua,
mesmo básico e mesmo que não
fale, pelo simples fato de sentar com
a gente nos grupos e ouvir já  con-

PPPPPOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOOOOOTTTTTAAAAA

Clube terá novo encontro sábado
segue começar a inserir na sua pró-
pria mente a prática do idioma,
então ajuda muito pessoas a per-
derem a timidez de falar em públi-
co. As pessoas interagem, nós faze-
mos brincadeiras e dinâmicas, res-
pondendo perguntas, tudo na lín-
gua que está sendo explorada ali.
No caso, eu participo da mesa do
inglês, que são chamadas de ilhas,
cada mesa tem uma língua especí-
fica. Eu participo da ilha do inglês
e outras pessoas participam de ou-
tras ilhas, do francês, espanhol, ita-
liano, etc. Então tem sido muito útil
e agradável. Para mim, se tornou
um hobby. Eu gosto muito de par-
ticipar, porque não é só útil para
ajudar a desenvolver o idioma, mas
é muito divertido também. Por isso
essa união do útil ao agradável. Eu
perdi a timidez de falar em público,
antes eu tinha muito medo do jul-
gamento das pessoas que talvez ti-
vessem um nível melhor que o meu.
Isso trava a gente, esse medo do
julgamento. E o Clube é muito de-
mocrático, não tem esse julgamen-
to, são pessoas de vários níveis fa-
lando a mesma língua. As pessoas
são mais empáticas umas com as
outras, por isso a timidez também
se desfaz, nesse meio tempo da apre-
sentação do público, do dinamis-
mo, da interação. O clube tem sido
útil em todos os sentidos, para mim
e para várias outras pessoas. Con-
vido a todos para participarem,
lembrando que a entrada é gratui-
ta e você não precisa ser fluente.”

ABERTO — O CPP é um
clube aberto a toda a população
de Piracicaba e região. Estão
convidados todos aqueles que ti-
verem interesse em praticar idi-
omas de forma descontraída. A
Padaria B.Lém está na rua Alfe-
res José Caetano, 1857, no cen-
tro da cidade.  Além disso, nos
encontros do CPP da Padaria
B´lém, os participantes disfru-
tam de um lugar aconchegante.
O ambiente permite que todos
mantenham as dinâmicas e con-
versas, ao mesmo tempo em que
disfrutam das diversas opções do
cardápio da B´lém. Vale lembrar
que os participantes do CPP que
consumirem no local durante o
evento recebem 10% de desconto.
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